

# BREVE Y SOMERO ESTUDIO DE LAS CUESTIONES EDUCACIONALES Y SOCIALES EN RELACION CON LA NIÑEZ

La niñez es acntera qu esministra el material para la formación de hombres útiles a la sociedad; como para la construcción de grandes e importantes obras se labra la basta piedra hasta darle forma adecuada, artística y útil, así para formar hombres útiles a la sociedad debe educarse a los niños, materia prima del hombre, para desarrollar el sentimiento, el carácter y la personalidad.

Descuidar a la niñez es restar potencialidad a una generación. La labor educacional de los padres debe comenzar desde la cuna y no terminar hasta ver a sus hijos convertidos en hombres y mujeres.

Consciente o inconscientemente algunos padres cometen grandes y pequeños errores con respecto a la educación de sus hijos, todos los cuales resultan en detrimento de los educandos, por tal razón mencionaremos a continuación algunos de esos errores.

Algunos padres permiten que sus hijos jueguen en las calles y vaguen por las mismas durante la noche, con lo cual adquieren malos hábitos, además de ser nocivo a la salud por disminuir el descanso necesario, cuyas consecuencias puede ser una vida desordenada.

Otros no toman el interés debido en la educación de sus hijos y no los obligan a asistir a la escuela. O aceptan como buenas y verdaderas las explicaciones de sus hijos cuando éstos se atrasan en sus estudios y, en muchos casos, culpan a los maestros de lo que en realidad es culpa de los niños, ya sea por su falta de atención, por su malacrianza o por otros defectos.

Muchos dejan que sus hijos frecuenten los bailes, verbenas y otras diversiones nocturnas para mayores, donde muchas personas hacen gala de falta de temperancia y de feos costumbres, lo cual permite a los niños observar de cerca y, por tanto, considerar como normal los defectos de muchas personas mayores.

Hay padres que son indulgentes con las fechorías de sus hijos y, por un mal entendido amor paternal, se oponen y hasta se indignan de que respetables personas mayores les llamen la atención a sus hijos cuando los sorprenden cometiendo faltas; debido a este erróneo concepto de la paternidad, puesto que muchos consideran que ellos son los únicos llamados a regañar y a co-

rrigir a sus hijos, dan la razón a los hijos para que sigan cometiendo faltas y disminuyen el respeto que todo menor debe sentir ante una persona mayor. Además, los hay que permiten que sus niños hagan motivo de burlas y de bromas a personas mayores sin comprender que los padres no deben restarse, con respecto a los hijos, fuerza moral entre ambos ni tampoco a otros que puedan ayudarles a educar a sus retoños.

Los hay que no alientan en el niño amor a sus semejantes ni le inculcan respeto a las personas mayores, así como tampoco respeto a las costumbres y a la propiedad ajena, con lo cual corren el riesgo de convertir a sus hijos en perfectos egoístas además de hacerles insensibles al dolor ajeno. También las hay que son negligentes en cuanto a las buenas costumbres en la casa y son estos, por lo general, los que exigen en ocasiones especiales una conducta intachable, lo cual no se han tomado el trabajo de enseñar por medio del buen ejemplo.

Y para terminar añadiremos que los padres deben considerar al hogar como la principal escuela de sus hijos, porque los niños pasan la mayor parte de su tiempo en el mismo, así es que todo el esmero en el proceder de los mayores redundará en beneficio de la educación de los hijos.

Por tal motivo, los padres deben evitar con cuidado las palabrotas, las bromas de mal gusto, las discusiones y las trifulcas en presencia de los niños.

Además de los errores antes mencionados, que cometen los padres, ocurre uno de marca mayor que saliendo del marco del hogar se desenvuelve en la calle, lo cual ocurre con la mendicidad infantil.

Muchos niños, de ambos sexos, recorren las calles mendigando, lo cual es a todas luces un asunto alarmante con respecto al futuro de estos niños, porque la calle, llena de defectos y malas costumbres, y la mendicidad, por su condición denigrante, se unen para formar una escuela de depravación y vagancia donde los inocentes e infelices niños se envilecen. Es obvio que aquellos que asistan a semejante escuela no puedan resultar fácilmente buenos ciudadanos, puesto que bebieron de una agua turbia y llena de impurezas durante la niñez; la culpa de que tal cosa suceda, (Pasa a la Pág. CUATRO)

## DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA No. 395

### ADVERSARIO

Si tu hermano sustenta opiniones diferentes a las tuyas, ¿por qué has de odiarle?

Si pertenece a una secta religiosa o a un partido político que tú rechazas, ¿por qué has de desconocer los méritos que legítimamente posee?

Si sus opiniones políticas o religiosas son otras que las tuyas, ¿por qué ha de guardarle rencor? ¿Ha violado con ello tus derechos? ¿Ha herido tus sentimientos y tus afectos? ¿Ha arrebatado tus atributos y violado tus creencias.

Puedes adversarle, pero sin odio. Puedes refutarle, pero sin violencia.

Puedes rechazarle todo intento de persuasión, pero sin ofuscarse.

Las diferencias de opiniones, sean religiosas o políticas no deben tener obstáculo para cultivar la fraternidad entre los hombres.

Recuerda las palabras de Jesús el Cristo: "Todos los hombres son hermanos y descansarán en el seno de mi padre, si son justos". Y por sobre las opiniones y los intereses políticos o religiosos, cultiva hermano, la fraternidad con tus semejantes.

No odvides que las pasiones encendidas por la disparidad de opiniones llevó a los hombres a la matanza fratricida.

Las páginas de la historia de las religiones están enrojecidas con la sangre derramada en esas matanzas horribles entre los hombres, sólo porque adoraron a un mismo Dios en diferente modo.

Es así como el hombre se colocó a la altura de la fiera, apagando sus instintos humanos, y profanó su creencia en Dios.

Del Libro "GEMA"

### ¡SALVE AMERICA!

Salve, América, nuevo milagro de Dios para la redención del hombre!

Sobre la esfera terráquea, tus letras brillan como una constelación. Tu nombre suena como promesa de bienaventuranza.

Extrañas fulguraciones se perciben en tus montañas. Misteriosos ecos se oyen en tus llanuras. Una mano invisible alisa aquí la frente del hombre dolorido.

¡Alma de América! ¡Manifiéstate francamente! Lleva sobre los hombres tu justicia y tu amor!

Las multitudes sienten al llegar a ti los afares del viento; como él se diseminan por tus vastas soledades; y piensan: hemos encontrado el Paraíso. Y se deleitan con los perdidos bienes; recobran el ritmo del movimiento, la íntima dulzura de la armonía universal, la serenidad que rejuvenece, mientras escuchan trémulas el himno de los seres y de las cosas al hombre que llega:

¡Salve, extranjero, que vienes desde lejos con tu hijo en los brazos! ¡Seca tus ojos, y entra! ¡América es el hogar de los desdichados!

Y todo hombre se inclina confiadamente sobre tu tierra, cuyo vigor fecundo pasa a su corazón. Y todo hombre se hace bueno, y dice junto contigo: ¡Paz y amor!

Tu sol despierte las almas, tus aguas calmen su sed, tus vientos las saturen de libertad y de amor.

¡Siquiera en tus entrañas se nutre y crezca el germen de la paz! ¡Siquiera en tu corazón vibre el ensueño de la fraternidad!

Constancio C. Vigil.

### SI ERES MUJER

Por Consuelo Colón

Hasta de saber que si nos hemos dedicado a escribir acerca de la educación de las mujeres, justo es que empecemos por lo que en nuestro concepto tiene mayor trascendencia, no sólo para su porvenir, sino también para la familia, y sobre todo para la Patria; nos referimos a la educación moral, tema en el que jamás será inútil insistir.

Negar su importancia, sería echar por tierra todo lo que respetamos como sagrado, todo lo que miramos como elemento necesario a nuestra ventura, lo que en una palabra contribuye a la elevación del alma femenina. En los momentos actuales — muy especialmente — todos estamos convencidos de su valor, por lo tanto, la dificultad no consiste en preciar ese valor, sino en acertar con los medios de llevarla a cabo.

La educación moral es la piedra fundamental de nuestra suerte. Sus vicios o sus aciertos determinan la dosis de felicidad o de infortunio que nos habrá de corresponder en nuestro paso por el mundo. Sin embargo, por desgracia, este arte precioso es, generalmente, mirado con el más criminal abandono, en determinados sectores sociales, que son tan esenciales a la elevación cultural de nuestro país.

Una observación general sobre la educación actual, nos lleva a la conclusión de que se ha dado gran preponderancia a la instrucción; importa mucho cultivar la inteligencia, es decir, se preocupan demasiado por la educación intelectual

y se deja a la servil imitación, al impulso ciego de nuestros apetitos, o a un hábito maquinal y rutinario, el desempeño de las funciones más sublimes y la práctica de las acciones más importantes. Un mal de tanta gravedad requiere pronto y eficaces remedios.

Para enfrentar tan delicado problema necesitamos una gran dosis de buena voluntad y un gran deseo de hacer obra imperecedera y trascendental para las generaciones venideras.

Antes que nada, necesitamos saber cuáles son nuestros deberes para con nuestros semejantes, que son aquéllos en medio de los cuales hemos nacido y con los cuales hemos de vivir. Confiar ese conocimiento a nuestra sola investigación, en el medio en que actuamos, sería como vendarnos los ojos en medio de un camino sembrado de despeñaderos. Además, necesitamos poseer un conocimiento de las deudas contraídas por nosotras al nacer y que sepamos cómo las hemos de pagar. Esta ciencia, cultivada por los hombres más notables — tanto en la antigüedad como en los tiempos modernos — no se presenta del mismo modo a todos los que desean penetrar en sus dominios y gozar de sus tesoros, porque aun en nuestros días reza la inexorable ley: el sabio investiga los principios y la mujer debe limitarse a saber sus consecuencias.

(De "Germinal.")

### PERSONAJES DEL MUNDO EN CONFERENCIA DE YALTA



El General Alexei I. Antonov (tercero de la derecha) que se dice está llamado a dirigir el ejército ruso, aparece en la conferencia de Yalta de 1945 donde fue asesor militar del difunto Premier Josef Stalin. De pie (de izquierda a derecha) se ve al Mariscal Jefe del Aire británico Sir Arthur Tedder (ahora Lord Tedder), el Almirante de la Escuadra norteamericana William D. Leahy; General Antonov y oficiales soviéticos no identificados. Sentados: el entonces Primer Ministro británico Winston Churchill, el difunto Presidente Franklin D. Roosevelt y Stalin. (INP)

### GRABELO EN SU CORAZON

En nuestras sociedades modernas revivimos de las madres los primeros sentimientos y nuestras primeras ideas: las madres son las que distinguen el carácter y el genio de sus hijos, aprueban su

vocación, los sostienen contra el descontento paterno, los consuelan, los animan y los presentan al fin a la sociedad.

César Cantu

### SE ESCUCHA UNA VEZ

Llega una vez en la vida en que se suenan las campanas de la liberación, su sonido claro y melodioso es como un canto celeste que nos llama, que nos dice que apresuremos nuestros pasos ante su llamamiento; no perdamos ni un minuto, que un minuto que se pierda sin laborar para después recuperarlo será doloroso.

Despertemos y hagamos despertar a otros que duermen el sueño de la incomprensión.

No vacilemos ni un instante, no desmayemos en extender la gran labor de servir, de ayudar al que sufre y quiere comprender.

Las vibrantes campanas de oro resuenan en todos los corazones que desean escucharlas; unos oyen su sonido claro y melodioso: éstos son los que preparados están para laborar en los Campos del Señor.

Otros pueden percibir un eco muy débil en sus conciencias; éstos

son los que comprenden cuál es el camino de la liberación, pero temen seguirlo y se estacionan como si quisieran seguir la regla social del que dirán temen a la burla y a la crítica, son autómatas que temen salir de la vida rutinaria.

Otros no pueden disfrutar del melodioso sonido porque están envueltos en el materialismo y su conciencia está casi insensible.

Procura escuchar la llamada divina que te invita a laborar.

Labora y lucha por atraer almas a la luz de la verdad; lucha sin descanso, que si trabajas sin descanso, energías divinas no te faltarán, serás saturado de un bienestar sublime, recibirás un rocío divino que te confortará para poder laborar.

Concepción Pereira  
(De Hacia La Luz")

### Defendamos nuestro derecho a la decencia

Iris Gloria Obelar

Muchas veces desde esta misma columna hemos dirigido nuestras palabras a nuestras hermanas las mujeres con la finalidad de tocar las fibras más sensibles de su alma y hacerles un serio llamado al pudor y a la decencia. Porque desde que el hombre "nos concedió las ya famosas libertades" vamos cayendo de ignominia en ignominia.

El Plan siniestro del Bequerro de Oro en su capítulo destinado a la mujer se cumple estrictamente y nuestras hermanas van cayendo muy bajo en cada día. Recordamos que fue allá por 1843 cuando uno de los primaces de la nefasta Fraternidad Negra anunciaba: "El día que logremos sacar a las mujeres del hogar y llevarlas a la oficina, al taller y a la fábrica, habrá comenzado el principio de nuestro triunfo definitivo". Y lo han logrado ya. Para ello previamente apretaron el dogal al obrero y al empleado hasta obligarlo a mandar a sus mujeres e hijas a la fábrica, al taller y a la oficina, luego vinieron las famosas "libertades" que resultan la peor esclavitud para la mujer. Prensa, Radio y Cine completaron la obra y ahí tenemos a nuestras hermanas en el peor de los caminos. ¿Por qué se desnuda con tanta facilidad la mujer hoy? ¿Por qué participa en esas ferias de la carne de los concursos de belleza? ¿Por qué ejerce la prostitución habiéndola aumentado en

forma alarmante? ¿Por qué las jóvenes han perdido el pudor del amor y se lanzan por esos caminos a buscar "viejos" que les mantengan sus lujos y sus vicios? ¿Por qué la mujer permite que en el Cine, en la Prensa y en la Radio se la tenga en tan bajo nivel? ¿Por qué la propaganda moderna en todas partes se hace en base al desnudo de la mujer? ¿Por qué a la mujer donde menos le agrada estar es en el hogar?

Como voz que clama en el desierto nosotros seguimos llamando a la mujer a defender su decencia, nuestra decencia, o poner coto al libertinaje y a retomar caminos de pudor, de exquisita femineidad, de alta dignidad, de honradez, de vergüenza.

Por qué hoy se toma a la mujer como un tarro de residuos que debe hacer las peores cosas y descender a los más bajos niveles de corrupción y de inmortalidad: lo han vuelto a demostrar estas "fiestas" de la CARNE-VALE, ciertos bailes en playas y algunos salones donde se sabe que la mujer ha dado la nota haciendo cosas que avergüenzan aun a las prostitutas... ¿Hacia dónde vamos? ¿Hemos de permitir al hombre que se divierta a nuestra costa, que negocie a nuestra costa y que aun nos lleve a la IGNOMINIA de saciar sus ancestrales degeneraciones en nuestra carne? ¿QUE DICEN LAS MADRES A ESTE RESPECTO? ...

**Editorial**

**Marihuana y otros vicios siguen su despliegue**

Es lamentable lo que sigue sucediendo en nuestro país, los vicios prosiguen su despliegue libremente, y la marihuana prosigue minando nuestras juventudes. Mientras no existan leyes enérgicas que castiguen severamente la vagancia y los vicios, las gentes honradas seguirán en el peligro de ser asesinadas cuando menos lo piensan. Los diarios con grandes titulares sólo hablan de los vicios y los crímenes, pero nadie enfoca la forma de combatirlos. No podrá haber ninguna esperanza en combatir tanto mal de raíz, mientras esa libertad prosiga reinando en nuestro país. Ya sólo quedan pocos que quieren trabajar, por que la mayoría sólo piensan seguir viviendo su vida de los bienes ajenos para mantener sus vicios. Carterazos en las calles, atracos a agentes viajeros, robos de gallinas, asesinatos a mansalva, robos en los hogares, esa es la nota roja que diario se lee en todos los periódicos. Nos hacen falta casas de corrección, Escuelas de artes y oficios, y antes que nada que todo muchacho que ya cae en las cárceles, que llegue a ellas para su completa corrección, jamás para que se llegue a contagiar, viviendo su vida de vagancia mientras el Estado se ve en la necesidad de mantenerlos. Las cárceles deben de ser centros de verdadera corrección, jamás casas de alcahuetería donde lleven a los reclusos a pasar sus vacaciones. Pensamos que en las cárceles, no debían de faltar zapaterías, sastrerías, carpinterías, para que después al cabo de algunos años, tantos hombres descarriados salgan ostentando una profesión para que mantengan honradamente a sus familias.

**Temas de interés general sobre belleza femenina**

Por ALIX

**PARA LA MUJER DE 30 AÑOS,** una voz de alerta. A esta altura de la vida, la mujer está pasando por la época más sugestiva de su existencia; si es una mujer de acción, está en camino de alcanzar un título; si es esposa y madre está en la época de formar una familia. El hombre sigue siendo el mejor espejo de la mujer y para mantener su amor e interés, fíjese cuantos centímetros tiene Ud. de cintura; si el cabello está seco o descuidado y si es hora de que cambie de peinado; si sus manos están enrojecidas por maltratarlas haciendo muchas cosas en la casa. Si usted reconoce en sí mismas síntomas alarmantes de esta clase es hora de que haga algo antes de que sea demasiado tarde para volver a recuperar todas esas gracias físicas naturales que atraerán a su novio o esposo.

**PARA LA QUE ESTA PERDIENDO PESO.** Todas aquellas mujeres que finalmente se han armado de todo el valor necesario para iniciar un régimen y tienen la determinación para llegar al peso soñado, necesitan prestar atención a estas palabras de cautela: los primeros 6 kilos, perdidos con tanto esfuerzo, pueden recuperarse en un santiamén si se deja a un lado eso de elegir los alimentos. Los primeros 6 kilos son todo un desafío. ¿Usted ha salido vencedora? ¡No claudique! ¡Siga adelante!

**PARA LA BELLEZA DE LA VOZ.** Equivocadamente, es costumbre general juzgar a la mujer por su voz. Si usted es la feliz poseedora de una voz armoniosa, cultívela y ayude a aquellas menos afortunadas a mejorar su medio de expresión. Cambie la intensidad y el ritmo para dar matices a su charla. La que es la variedad la que agrada el oído. Los silencios son valiosos y de efecto lo mismo que la sinceridad que se reconoce de inmediato.

Una mujer bonita y vestida a la moda puede causar una impresión poco favorable si su voz no es todo lo armoniosa que se espera. Para no errar hable bajo y lentamente.

**PENSAMIENTOS DE CONSTANCIO C. VIGIL**

La vida espiritual, que es comprensión y superioridad, te hará preferir siempre y en todo la claridad, la simplificación, la sencillez.

No alargues tu camino con inútiles rodeos, ni tu discurso con palabras superfluas, ni tu escritura con exceso de adornos, ni tus necesidades con la ostentación y la malicie.

Decídate por lo menos complicado para vestirte, para alimentarte, para tus distracciones.

Elige para sentarte el más modesto asiento, y para tu amigo, el más llano y sincero de tus camaradas.

Simplifica tu vida y te librarás de innumerables, engorrosas e inútiles mortificaciones.

**De Constancio C. Vigil**

Los días son malos o buenos, según el uso que hagamos de sus horas. El tiempo es un don precioso, y lamentable su pérdida.

Todos los honores y los bienes materiales no valen aquellas horas dedicadas a purificarnos y embellecernos íntimamente.

El tiempo sirve para aumentar los merecimientos, el amor a la verdad y a la justicia, la convicción en la realidad de la otra vida; sirve para ennoblecer el corazón, distanciarse del mal, reconciliarse con Dios.

Es increíble cuanto puede mejorarse quien consagra en el silencio algunas horas a la suprema tarea de perfeccionamiento íntimo.

**El más grande enemigo del hombre, el hombre mismo**

Por DON VITO

A veces en horas de calma y serenidad, detenidamente escudriñando el pasado según la Historia nos lo cuenta; examinando el presente por lo que a diario palpamos, y auscultando el futuro por los vientos que corren, sin enfrascarnos en un misticismo de anacoretas, pero sí en lo íntimo del pensamiento y en lo más recóndito del alma, pausada y filosóficamente analizando, llegamos al duro y claro convencimiento que el más grande enemigo que tiene la humanidad, personificada en el ser humano, es el hombre mismo, el hombre en sí.

Vémoslo en los primeros hijos de nuestros primitivos padres, Caín y Abel; hermanos contra sus mismos hermanos, lo que hoy desafortunadamente seguimos viendo. Hace dos mil años el buen Jesús, fué traicionado en su confianza y mansedumbre por uno de sus apóstoles muy amados, con el que usó de más bondad y dulzura, el desleal y traidor Judas. Véamos hoy las grandes naciones, todas y todos viven y se desviven a la expectativa, buscando el medio de hacer el daño y el mal a los demás, fueren estos grandes vecinos o pequeños.

La sana y filosófica doctrina de Cristo, del "perdón y el olvido", cuando la aplicó y la dijo a los hombres ante la voluptuosa hija de Magdala, ya no existe. El odio, la venganza y el rencor, desplazaron y predominan sobre esa sabia y justa sentencia. El hombre se alegra del infortunio y el mal de los demás; como no le satisface el

bienestar y la felicidad de sus semejantes. Esa es en su mayoría la eterna cadena, con sus tantos y diversos eslabones en todas las clases sociales de la existencia humana, que ha vivido, vive y seguirá viviendo el hombre.

¿Qué ventajas puede tener la sufrida Humanidad, las que podrían ser muchas, cuando admiramos a esos grandes médicos y sabios, "que del mundo han sido", luchando desintendados y humildemente por el bien de sus semejantes, como un Jenner, salvando contra la viruela? ¿Hansen, contra el terrible mal de Lázaro? ¿Cook, buscando alivio a la tuberculosis? ¿Pasteur, persiguiendo la rabia canina? ¿En épocas más recientes los esposos Curie, radiografiando los gérmenes de las enfermedades? ¿Fleming, con la salvadora penicilina? ¿Clorito Picado, el honorable y esclarecido costarricense, rescatando de muerte segura a nuestros campesinos, víctimas del veneno de las culebras, y ahora a salte, eliminando la epidémica bofia y tantos seres que se han interesado y desvelado por el bien de los demás?

Y mientras elevamos y colocamos muy alto a esas lumbreras del mundo y manantiales de bondad, vemos otros descubriendo y analizando el sistema de cómo destruir y quitar del planeta al hombre mismo. Eso es lo que hacen en los grandes y completos laboratorios de todos los Ministerios de Guerra, ver de destruir, matar a y más matar a su compañero del Universo, al hombre en sí.

Acceptemos que muera porque así lo quiere la Providencia, como es corriente, de muerte natural o prematuramente arrastrado por las insurgentes aguas y sus consecuencias, como la inundación, el huracán, el rayo y la tempestad; el terremoto, los desquiciamientos de la tierra, la lava volcánica, las pestes, los glaciales fríos de las nevadas o las fuertes insolaciones de los quemantes rayos del sol, todo esto y más aceptémoslo, ya que por fuerza invisible y propulsora el Gran Creador nos envía.

Pero no aceptemos, que es lo más duro en aceptar, que sea el hombre con el arma blanca, el proyectil, el torpedo, el cañón, el gas venenoso, la bomba aérea, la atómica, la hidrógena, la nuclear, etc. etc., que como los caballos del Apocalipsis desbocados, arriando y matando a todo ser humano que a su paso hallaren.

Eso es lo que triste y calladamente en lo profundo de nuestro corazón, vemos que hoy está viviendo la Humanidad doliente, por todos los puntos del Universo, a donde el hombre guíe sus pasos.

**SASTRERIA**

**ALBERTO MINTO**

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención

Solicite en todas las boticas del país

**TUBERCULIL**

Bueno para toses, trancazos, resfríos, Afecciones al pecho

**TUBERCULIL, Fortalece**

**A los señores boticarios y al público consumidor de ALCOHOLES DESNATURALIZADOS**

se les avisa que desde el mes de setiembre de 1955 los precios de los ALCOHOLES DESNATURALIZADOS se han mantenido constantes y NO HAN SIDO ELEVADOS.

Según Decreto N° 11 de Octubre de 1957 LISTA OFICIAL DE PRECIOS N° 21) los precios para las Boticas e Industriales siguen siendo:

- Alcohol doméstico perfumado C 8.50 litro sin envase
- Alcohol de fricciones 80° C 3.50 litro sin envase
- Alcohol de quemar 90° C 4.50 litro sin envase
- Alcohol de charol 95° C 5.00 litro sin envase

**FABRICA NACIONAL DE LICORES**

**TALLER MECANICO**

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles — Verjas de hierro — y — Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni TELEFONO 6006

**Bomba Distribuidora Ltda.**

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

**CARLOS SANCHEZ**

# HERALDO SOCIAL

## CUMPLEAÑOS DE UN GENTIL AMIGO

Saludamos atentamente al culto amigo y empresario, don José Miguel Alfaro Rodríguez, quien el 30 de noviembre ha de celebrar la grata fecha de su cumpleaños, salud que hacemos extensivo a sus padres, el caballero amigo don Miguel Ángel Alfaro Viquez y su muy estimable señora doña María Rodríguez de Alfaro.

Deseamos para el amigo cumpleaños muchos triunfos y felicidades en su vida.

## DON NAUTILIO SANCHEZ LOBO

Celebramos la mejoría del estimable caballero y gran amigo nuestro don Nautilio Sánchez Lobo, quien en días pasados sufrió un accidente de tránsito, habiendo sufrido la quebradura de una pierna. Nosotros al hacerle llegar nuestro saludo hasta su lecho de enfermo, le deseamos pronta mejoría.

## ESTIMABLE AMIGUITO QUE CUMPLE AÑOS

Hacemos llegar un atento y cordial saludo al estimable amiguito Guillermo Alfonso Gómez, quien ha celebrado con gran alegría sus doce primaveras. El gentil amiguito es hijo del conocido industrial don Guillermo Gómez y su apreciable señora doña Laura Ayala de Gómez a quienes también saludamos en esta ocasión, deseamos para su hijo larga vida y completa felicidad.

## SRA. MIRIAM ALFARO ARIAS

Con motivo de la celebración de sus catorce años, enviamos un respetuoso saludo, a la gentil señorita Miriam Alfaro Arias hija del hogar de nuestros amigos, don Víctor Alfaro y doña Berta Arias de Alfaro.

## DOÑA GRACIELA DE MORA

Celebramos que la culta y distinguida señora doña Graciela de Mora, siga mejor de su reciente enfermedad.

La gentil señora nos honra como suscritora de nuestro periódico.

## DON ANTONIO ROJAS

Sigue mejor de su reciente enfermedad, nuestro culto amigo don Antonio Rojas, conocido empresario de la ciudad de Heredia. Celebramos su mejoría.

## JOVEN LUIS FERNANDO CALVO REDONDO

Saludamos, con motivo de la celebración de su cumpleaños, al aventajado joven y alumno del Colegio Los Angeles, Tercer Año, Luis Fernando Calvo Redondo, hijo de nuestro particular amigo don Luis Calvo y de su recordada señora esposa doña Thelma Redondo de Calvo. Deseamos para el amigo cumpleaños, larga vida y muchos triunfos en su vida al lado de su estimable familia.

## SRA. SULAY CASARES DE RAMIREZ

Saludamos a la estimable Sra. doña Sulay C. de Ramírez en ocasión de la celebración de su cumpleaños deseándole larga vida y completa felicidad.

## DOÑA ZENEIDA DE ROJAS

Celebramos la mejoría de la culta señora doña Zeneida Barrientos de Rojas.

## DOÑA MARIA TERESA CARRO DE GONZALEZ

Hasta la ciudad de Las Brumas le hacemos llegar nuestro respetuoso saludo a la gentil dama doña María Teresa Carro de González, hermana del culto amigo don Julio Carro. En ocasión de la celebración de su cumpleaños de seándole larga vida y completa felicidad al lado de su estimable esposo y demás familia.

## LIC. DON ARNOLDO SALAS MIRANDA

Enviamos un caluroso saludo al cultísimo amigo don Arnaldo Salas Miranda, quien con gran éxito ha sacado su título de Licenciado en Leyes. El amigo Salas Miranda es uno de los tantos amigos con que cuenta nuestro periódico desde su fundación. Que tenga mucho éxito en sus delicadas funciones son nuestros mejores deseos.

## GEMELITOS EN UN HOGAR AMIGO

Preciosos gemelitos han llegado a engalanar el hogar de nuestros gentiles amigos don Miguel Carlos Cruz y doña Virginia Morera de Cruz, de la ciudad de Alajuela. Dos niños que le envía el Niño Dios como regalo de Navidad. Nuestras felicitaciones para sus padres y demás familia deseando para sus preciosos niñitos eterna felicidad al paso por la vida.

## DUELOS SOCIALES

### DON CARLOS ROHRMOSER LAHMANN

Otro amigo que nos deja, emprendiendo el camino de la Gloria, don Carlos Rohrmoser Lahmann, elemento de nuestro mundo social. Don Carlos supo distinguirse siempre por su espíritu servicial y amor de hacer el bien a sus semejantes. Su muerte enluta a distinguidos hogares de nuestra sociedad. Nosotros al lamentar su desaparición hacemos llegar a todos sus familiares nuestra más sentida condolencia, en especialidad a la Sociedad Hermanos Rohrmoser Lahmann.

### DON JORGE CALVO NAVARRO

Solo un año, y pareciera que fue ayer, que se marchó de la vida para no volver, el recordado amigo, don Jorge Calvo Navarro. Hombre honrado a carta cabal, buen esposo buen padre, y buen amigo. Para nuestro periódico fue otro de los grandes amigos que con su granito de arena supo darle vida a nuestra humilde empresa. Hoy en estas horas de recuerdo y tristeza para sus familiares, les renovamos nuestra más sentida condolencia.

### LLEGADA DE LA CIGUEÑA

Una preciosa niñita gozando de salud y felicidad ha sido traída por la Cigueña en el hogar de nuestros gentiles amigos, don Carlos María Segura y su gentil señora, doña doña Isabel Calvo de Segura, vecinos de la ciudad de Las Brumas. Llega la preciosa mensajera para aumentar la dicha de este ejemplar hogar donde siempre reina la dicha, la paz y la felicidad.

Nosotros al celebrar este acontecimiento familiar deseamos para la recién nacida un campo florido donde reine a todas horas la dicha y felicidad al lado de sus padres, abuelitos y demás familia res.

### ESTIMABLE ENFERMA EN ESTA CAPITAL

Se encuentra restableciendo de su enfermedad la gentil señora doña Mariana Gómez de Marín, madre de nuestro culto amigo don Hernán Marín, gran amigo nuestro. Que recupere pronto de su enfermedad son nuestros mejores deseos.

### LIC. DON RAUL COTO GARBANZO

Con el corazón destrozado recibimos la noticia del fallecimiento del recordado caballero y gran amigo don Raúl Coto Garbanzo. Fue un amigo desde la fundación de nuestro periódico, amigo como tantos otros a los que debemos infinidad de favores. Su muerte enluta nuestras páginas, y su recuerdo ha de vivir siempre fresco en los años de mi vida. Amigos que se marchan, pedazos que nos arrancan de nuestra alma que prosigue viviendo, para vivir adolorida. Fue un don Raúl Coto, como otro don Carlos Viquez y otros amigos que vivieron su vida para servir a Dios y a su prójimo con una alma noble y generosa.

Descance en paz, amigo don Raúl Coto, porque tu tumba se ves tirá de flores.

Reciba su familia, nuestra más sentida condolencia.

### DON TEOFILO TABUSH A.

Con profundo dolor recibimos la terrible noticia del fallecimiento del conocido comerciante don Teófilo Tabush, quien siempre supo captarse las simpatías de todos los que tuvimos el privilegio de conocerlo por su trato amable y su noble corazón. Desde la fundación de nuestro periódico, fue gran amigo de nuestra empresa, y en él depositamos como nuestros otros amigos toda nuestra gratitud. El amigo nos deja para siempre, pero su camino ha de quedar triunfante y florecido por sus buenas obras.

Reciban sus familiares, en particular su estimable señora, hijos y demás familia, nuestra más sentida condolencia.

### NINITO SIGIFREDO RODRIGUEZ SOTO

Saludamos con motivo de la celebración de su cumpleaños al estimable amiguito Sigifredo Rodríguez Soto de la ciudad de Alajuela, quien ha celebrado sus tres primaveras lleno de alegría y felicidad. Para sus padres también nuestras felicitaciones.

### MATRIMONIO EN LA CIUDAD DE ALAJUELA

El próximo quince de enero han de celebrar sus nupcias nuestros cultos amigos don Francisco Solera con la preciosa señorita Miryam Viquez, flor del jardín alajuelense. "Defensa Nacional" al celebrar este acontecimiento, anticipa a los contrayentes muchas felicidades.

## Patria, Patria de mi alma

Patria, deseara verte florecer sin más odios ni rencores, para que el sereno al amanecer te brindara sus amores.

Yo para ti, humilde vasallo contemplo las infames ambiciones de algunos de tus hijos, pero callo: mientras pasan silbando los ciclones.

Patria de mi alma sufrida y devastada, por tu bondad apuñaleada, sin encontrar tu calma.

Patria de mi alma adolorida yo os imploro tu perdón y os ofrezco mi corazón para que sanes tu herida.

Tu estas siendo barrida de tus riquezas y dinero, porque así os quitan la vida clavándote en el madero.

Patria querida de mi corazón ya hundida en el arcano, yo por ti sufro cual sufre el bandoleón mientras sigo rodando en el pantano.

José Fernando Barrientos Rodríguez.

Enero de 1938.

## Para todas las madres

Para todas las madres, sera siempre mi inspiración pues son bellas cual las tardes que han calmado mi aflicción.

Para las madres que son buenas y que hoy están abandonadas con blancura de azucenas, que hoy inspiran mis baladas.

Para las madres tristes congojadas abandonadas ya, al azar las que pasan tendiendo su mirada al Dios que nos calma el cruel pesar.

Para todas las madres, escribiré en mi vida la inquietud que me viene destrozando y al no tenerla me sangra más la herida mientras prosigo con el corazón amando.

Escribo para las madres carentes de alegría que viven sufriendo resignadas las que abrazan con pasión lo que es poesía: las que encienden con el alma mis baladas.

Para esas madres, que se merecen todo es que vibran las notas de mi lira y aunque soy solo pudredumbre y lodo, ellas siguen siendo las flores de mi vida.

José Fernando Barrientos Rodríguez.

## "FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

## Fábrica de Chupones y Bombas de Hule

de M. Arce C.

Teléfono 1243

75 varas al este del Teatro Líbano

San José

## EL PLACER DE DAR

"Si tuviera yo que volver a vivir mis sesenta y cinco años, ya cumplidos haría lo mismo que siempre he hecho. Regalaría y continuaría regalando, porque eso es lo que más placer me ha proporcionado. ¿Que esto ha sido para mí una diversión? No, no, es esa la palabra. Cuando muera sólo dejaré una pequeña parte a mis hijos. Nunca he hecho la cuenta de lo que he regalado durante los últimos cincuenta años; pero he recibido interés compuesto por todo lo que he dado no precisamente en dividendos, sino en felicidad".

Dr. Víctor Pauchet



## SASTRERIA Rey de Modas

VALENTIN DIAZ Sucs.

Ahora en su nuevo local, 50 norte de la Iglesia La Dolorosa

Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena atención y trabajo a su entera satisfacción.

Teléfono: 1288

## JULIO DEL VALLE G.

e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

## CISNE PAPEL HIGIENICO TIPO FACIAL

Especial para niños, doble rendimiento.

Solicítelo sin pérdida de tiempo en todos los negocios del país.

CISNE es delicioso, y se usa en todos los hogares.

# Hablemos del lenguaje

Por Humberto Toscano

## A abuso de la h

Uno tiene que convencerse siem- pre más y más de que en todas partes se cuecen habas. Un periódico francés se queja de la frecuencia con que se escribe "exhuberance" y "exorbitant".

Según el aludido periódico francés, la falta es antigua, puesto que George Sand escribía "exorbitant" hace más de un siglo.

Ya podemos consolarnos. No sólo en los países americanos se escribe "exuberancia" y "exorbitante", con una intrusa "h". Po-

driamos preguntarnos de dónde procede esta epidemia de haches. Hay varias palabras castellanas (y francesas) que comienzan por "ex" y que tienen a continuación una h: exhalar, exhausto, exheredar, exhibir, exhortar, exhumar y sus compuestos. De aquí ha procedido sin duda el contagio.

No hace falta tener profundos conocimientos de etimología para saber que "exuberante" y "exorbitante" no tienen necesidad de ninguna h: "Exorbitante" es lo que está fuera de la "órbita" (no de la hórbita). Y para cerciorarnos de que "exuberante" no tiene h, tenemos a mano el adjetivo "ubérrimo".

Santiago, Jacobo, etc.

Nadie ignora que el apóstol Santiago fue en España, durante muchos siglos, el nombre más alto de la cristiandad después de los nombres de Cristo y de su madre. Santiago era el santo que encarnaba la resistencia al invasor árabe, el santo cuyo nombre llegó a ser grito de guerra español hasta muy adelantada la conquista y la colonización de América.

Por esto no debe extrañar que el nombre de Santiago tenga varios equivalentes, nacidos del frecuentísimo empleo. En latín el nombre del apóstol es "Jabuti". Forma española muy antigua fue "San Yago" (sondus Jacobus). De la unión de Sant y Yago nació la forma Santiago, y por eso no se puede decir "san Santiago" (en Santiago ya está comprendida la mención "san").t

Directamente del latín ha venido la forma "Jacobo", sin mayor transformación fonética. De la región catalana procede la variante "Jaime", que también es sinónimo de Santiago.

Y de la forma San Yago surgió en la antigüedad todavía otra San Diago o San Diego.

# LA VIDA INTERIOR

En algunos seres, la vida interior, es excepcionalmente intensa y profunda; viven mucho más en hondura que en extensión y extraen sus más puros goces de la meditación, de la reflexión, del ensimismamiento.

Tarea útil, tarea noble, aunque ardua, es bucear las intimidades de la conciencia para extraer lo que en ella yace oculto, desconocido, como el mineral en las duras entrañas de la tierra o los tesoros que descansan en el fondo del mar.

¿Qué de sorpresas puede depararnos esta búsqueda de nuestro ser oculto, de nuestro yo difícilmente accesible, que sólo accede a revelarse, a mostrarse, cuando descendemos a las profundidades de la conciencia!

Burcarse, analizarse, es aprender a conocerse y sólo puede conocerse, aunque sea parcialmente, quien penetre en los recovecos del alma, quien ahonde en los abismos del espíritu, removiendo lo que yace inerte y desconocido.

Nadie es totalmente despreciable si sabe extraer una parte siquiera, de los tesoros espirituales que duermen en el fondo del ser humano y se revelan solamente al conjuro de la meditación, del análisis, de la introspección.

Hombres hay que se creen incapaces de producir pensamientos profundos, ideas originales sólo porque se han quedado a la superficie y no han sabido o no han querido, por pereza o porque lo estiman tarea vana, remover lo que duerme en el subsuelo de la conciencia, ahondar en el pensamiento para extraer la parte más densa y valiosa lo que no aflora a la superficie.

Pensar, meditar, analizar, puede deparar sorpresas a más de uno que no sepa que debajo del pensamiento superficial, el que usamos a diario, hecho de tópicos, repeticiones y trivialidades, existen las capas profundas e inexplorables, el áspero sedimento que conviene remover para que suba a la superficie lo que yace olvidado inactivo.

En una búsqueda interior llena de interés, un ejercicio acaso fatigoso, más nunca exento de compensaciones. Nos revela lo que nosotros mismos ignoramos de nuestro ser pensante más recóndito y puede, al propio tiempo, constituir una revelación para quienes esperan de nosotros la tül enseñanza o el ejemplo que aleccione.

De hacia LA LUZ

## OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Avicultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

## EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

## TALLER MECANICO MUNDIAL

Teléfono 4846  
De La Prensa Libre  
100 varas al Sur  
Para la rectificación perfecta de su motor.

## No tuerzas tu camino

Por Feliciano Call

SI, sigue imperturbable, sereno y decidido la senda que el deber te impone!

Sigue como hasta hoy la recta senda del bien que te has propuesto y ni por nada tuerzas ese derecho sendero que te manda seguir el espíritu de labor, de bondad y de empresa que te dirige.

Sigue, impertérrito, el camino como hasta hoy: venciendo con tu constancia y fe imperturbable todos los obstáculos que la vida pone por delante de aquél que lu-

cha afanoso por su progreso, por su bienestar, con la consigna de la honradez y buena fe.

Si, sigue tu senda, con los ojos puestos hacia adelante, sin hacer caso de la crítica, de las palabras de desaliento de malos amigos, de las barreras que te pongan los envidiosos, en fin, sin atender las asechanzas que te tienda la maldad humana ni a los cantos de sirena de mujeres que sólo buscan sacar algo de tu prosperidad.

Con tu pensamiento siempre puesto en lo noble y lo bueno, sigue tu senda, sin desmayar jamás, eso sí, sin olvidar el temor a Dios y las prácticas religiosas.

BREVE Y SOMERO...

Viene de la Pág. PRIMERA

es bueno hacerlo constar, no es de los niños, la culpa es de los padres que permiten que ellos hagan tal cosa.

Admitimos que hayan casos en que los padres debido a gran pobreza no puedan sostener a sus hijos pero, ¿cuál es el error de los padres que permiten que sus hijos anden por las calles pidiendo limosnas todo el día y hasta por la noche? ¿qué, acaso, tales padres no están dotados de sentido común para comprender el tremendo error que cometen?

Si consideramos con detenimiento lo que representan los padres, descubriremos que hasta los irracionales cuidan y dedican a sus crías, y si éstos hacen los no dotados de razón debe hacer un ser humano por sus hijos? Lo cierto es, aunque sea duro decirlo, que el hombre bueno, el hombre cabal, el hombre de vergüenza o el hombre honrado no permite que un hijo suyo mendigue, no importa cual sea su condición económica, porque antes de permitirlo prefiere entregarlo a otra persona o a una asociación para que sea educado por medio del trabajo. Debemos que es duro para un padre separarse de un hijo, pero el dolor de su corazón, todo hombre de bien prefiere la separación de su hijo a verle envilecido, porque sobre su conciencia caen los errores de su hijo, los cuales él pudo evitar. Pero en esta la mendicidad infantil hay algo más, algo que repugna decir, los padres que por tener la conciencia embotada lanzan a sus hijos a la calle para lucrar con ellos, éstos parecen no comprender que sus hijos, carne de su carne, son las indefensas, desdichadas e inocentes víctimas de sus irresponsabilidades y que van a ser sometidas a la más triste condición del género humano, a la condición de parias.

También ocurre otra cosa con la niñez, los vicios. Cuando hablamos de los vicios siempre pensamos en las personas mayores, porque estos son los representativos de ese defecto moral, que no pasa por la mente la idea de que los niños, a quienes les atribuye con razón inocencia y pureza, puedan enviciarse sin embargo, tal cosa ocurre.

En solares yermos, casas desocupadas, patios y hasta en las esquinas de las calles se ven a grupos de niños entretenidos en juegos de envite, y lo hacen con el mismo interés y la dedicación que lo haría un jugador adulto. Estas son, sin lugar a dudas, unas buenas escuelas para tahures.

Por otro lado asombra que en muchas fiestas infantiles se vendan cervezas a los niños y que éstos la tomen a la vista de sus complacidos padres. Tal parece que esos padres ignoran que toda bebida alcohólica consumida con frecuencia crea hábito, lo cual es antesala del alcoholismo, lo mismo sucede con el fumar.

Es frecuente ver a hembras y varones por las calles vendiendo billetes de la lotería, baratijas, etcétera, lo cual los pone al trato de los transeúntes que es, en muchos casos, poco comedido y soez, con lo cual se hiera la fina sensibilidad infantil y los inclina a ser brutales y malcriados.

Por último, tanto durante el día como por la noche, muchos adolescentes consienten en salir de paseo con adultos cuya educación se limita a vestir de limpio y cuya moral está al nivel de la suela de sus zafatos, lo cual indica que los padres deben estar muy atentos para no permitir que sus jóvenes hijas salgan con personas no conocidas o de dudosa moral.

Conclusión final, que la educación de los niños no debe limitarse a las escuelas, debe practicarse también en el hogar. Que el futuro de los niños depende del interés que se tomen con ellos sus padres, primero, y la sociedad, después. Que en una sociedad donde, por lo general, media el interés, la honrra de bien tiende a desaparecer ante el lucro; donde se persigue el lucro y los placeres hace olvidar, en muchos casos, la decencia y el respeto, y donde se contemple con indiferencia a las miserias humanas; es necesario que los corazones, nobles y generosos, que las gentes de bien, ricos o pobres, o que, en fin, todo hombre sensato responda generosamente para tratar de resolver estos problemas sociales que, como un cáncer, atacan a nuestra sociedad.

(De Portada Barres, Cuba).

## MUEBLES LEAL

LA OPORTUNIDAD QUE USTED ESPERABA

Ahora puede usted adquirir sus muebles con un módico desembolso de sólo seis colones por semana con derecho a sorteos quincenales.

Entérese de nuestro cómodo sistema

TELEFONO 346

Tres, Cuatro, Seis, para servir a usted

Alajuela, 25 al Oeste del Mercado

## A los patentados de toda la República

La Fábrica Nacional de Licores les avisa que, según Decreto N° 28 de Noviembre de 1956 y N° 11 de octubre de 1957, los

## ALCOHOLES DESNATURALIZADOS

se venden únicamente a las Boticas y a los Industriales.

Por consiguiente, las Cantinas

## NO DEBEN COMPRAR NI TENER EN SUS EXISTENCIAS ALCOHOLES DESNATURALIZADOS

(de Fricciones, de Quemar, etc.), que de ninguna manera pueden considerarse como BEBIDAS alcohólicas para consumo humano.

Los Inspectores de Hacienda decomisarán los Alcoholes que encuentren en las Cantinas.

NACIONAL DE LICORES.

## SEÑORA AMA DE CASA:

Para que su café sea rico y delicioso

SOLICITELO

# La Flor del Café EN CARTAGO

Pasaje MASIS

Fresco y molido a la vez

Teléfono 205

Apartado postal 44

Pesa legítima y buena atención